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侯の時代に築庭が始まったといわれる。
日本最古の煎茶室であるこの観潮楼は五代目高り、六代目高朗
侯の時代には確実に存在したことがわかっている。
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　７月から徳島RCをスタートに始まった公式訪

問も、９月には愛媛第Ⅰ分区９クラブ、第Ⅱ分区

10クラブの、愛媛県下20ロータリークラブと、松

山RAC、松山大学RAC、全ての訪問を無事終え

ることができました。訪問させていただいたクラ

ブの皆さまには、大変お世話になりました。温か

く迎えていただきましたこと心より感謝申し上げ

ます。又、藤枝　晃（今治南RC）愛媛第Ⅰ分区ガ

バナー補佐様、荒木正美（松山東RC）愛媛第Ⅱ分

区ガバナー補佐様にはご多忙の中サポートいただ

きまして心より感謝申し上げます。

　10月からは香川県内のクラブを訪問します。皆

さま宜しくお願い致します。

　訪問をとおして感じるのは、ロータリークラブ

も色々なスタイルがあり、すべて違うのですが、

しかし、どこか同じ空気を感じます。

　「想像の共同体」は、歴史学者のベネディク

ト・アンダーソンによって提唱された概念で、国

民や国家などの集団が、実際には多くの人々がお

互いに直接顔を合わせたことがなくても、一つの

共同体として自覚されるという現象を説明したも

のです。共通の言語や文化、歴史、価値観などを

通じて、そこに属する集団が「自分たちは同じ共

同体の一員である」と感じることが「想像の共同

体」の本質です。

　この概念を国際ロータリーに当てはめると、国

際ロータリーも「想像の共同体」であると考える

ことができます。ロータリークラブは、世界中に

存在する地域社会のリーダーたちが集まり、共通

の価値観や理念をもって奉仕活動をする組織です。

メンバーは、国境を越えて同じ理想を追求する仲

間が世界中にいるという意識を持つことで、全体

としての一体感や連帯感が生まれているのです。

　国際ロータリー112万人のメンバーのそのほと

んどはお互いに直接顔を合わせることはあありま

せん。それでも、国や人種や言語が違っていても、

ロータリアンは共通の目標や価値観を持って活動

しているという暗黙の「想像」があり、国際ロー

タリー全体が一つの大きな「共同体」として、そ

こに属することで仲間意識を感じているのです。

　このような観点で日本のロータリークラブの例

会のスタイルを考えると、実はその関与は非常に

特徴的要素であることが分かります。例会のスタ

イルや活動はメンバー間の結束を深め、クラブ全

体や国際的なロータリーの一員であるという意識

を強化する手段として機能しています。

　訪問先のロータリークラブの例会では、すべて

のクラブで、国旗、クラブ旗の掲揚、ロータリー

ソングの唱和、ロータリーの信条の朗読、会長の

挨拶などが行われています。これらのセレモニー

は、メンバーに共通の経験を提供し、クラブの一

体感を強め、自分たちがロータリーという「想像

想 像 の 共 同 体

国際ロータリー第2670地区 2024-2025年度 ガバナー　夏 見  良 宏 （丸亀RC）

Governor's Message
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の共同体」の一部であるという感覚を共有してお

り、 それがクラブ訪問時に感じる「どこか同じ空

気」なのかもしれません。

　ロータリーはクラブ単位ではありますが、会員

減少の中にあっては「形」に固執しすぎると変化

に取り残され、踏襲主義に陥ります。柔軟性の導

入に留まることなく、これからは、活動を自クラ

ブ中心から積極的に地域や他クラブや他地区、さ

らには海外との交流に輪を広げることが自己を高

め、視野を広げ、大きなロータリーという「想像

の共同体」の一部であるという感覚の中で帰属意

識を高めることが、結果としてクラブを強くし、

魅力あるクラブへと変化していくのではないでし

ょうか。

　世界は大きく変化しています。ロータリーも大

きく変化しています。しかし、その中にあって変

わらないものの一つが「四つのテスト」です。

　ロータリーの四つのテスト（「真実かどうか？」

「みんなに公平か？」「好意と友情を深めるか？」

「みんなのためになるかどうか？」）は世界共通の

テストです。ロータリアンはこれにより自身の行

動がロータリー全体の理念に沿ったものであるこ

とを意識し、それが共同体としてのアイデンティ

ティとロータリーブランドの強化につながるので

す。

　世界の中ではロータリアンの「どこか同じ空

気」は「形」ではなく「奉仕のこころ」や「寛容

のこころ」「四つのテスト」そして「行動」こそ

が「同じ空気」でなければならないのです。
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Dear Natsumi-san, Oshima-san, Shinoda-san, and 

All Rotarians in District 2670,

 

What an extraordinary trip the Short Term Youth 

Exchange was! I am so grateful to all of  you who 

worked so diligently to make this trip come to pass 

and be a fabulous adventure, learning experience, and 

opportunity to build friendships! Each prefecture - 

Tokushima, Kochi, Ehime and Kagawa - offered its 

own delights and memorable experiences.

 

T h e  h o m e  s t ay s  a n d  j o i n t  p r o g r a m s  we r e 

extraordinary for our students and for us the leaders. 

Being warmly welcomed into homes in Shikoku is 

an exceptional opportunity, and the memories will 

remain with me always: I have so many treasured 

memories. Included in joint programs were the school 

visits, where the Japanese students had thoroug　hly 

prepared and challenged the Americans to reflect on 

significant issues. We visited significant cultural sites 

and participated in many events and ceremonies 

which deepened and broadened our knowledge. We 

also thank the Rotarian who so generously opened 

up his bakery to all 23 of  us. I wish that I could 

find his business card to thank him personally for an 

experience we thoroughly enjoyed.

 

Each student came home with his/her own unique 

experiences and grew in many ways. From Kim 

Decker, one of  the other leaders, I got a recording 

of  the speech by student Zahir Guy at the Closing 

Ceremony, and I've transcribed and attached it 

here. This student showed the transformation in 

his life which the STYE Japan caused. What better 

expresses the importance of  your program? I hope that 

someone can translate it into Japanese and share it as 

a reminder to all who attended the closing ceremony 

and all involved in the STYE Japan. As you see, you 

contributed to make the program a resounding success. 

 

夏見※1さん、大島※2さん、篠田※3さん、そして第
2670地区のロータリアンの皆様へ

短期青少年交換は実に素晴らしい旅でした！この旅を
素晴らしい冒険と、学びの体験と、友情を築く機会と
なるよう、熱心に取り組んでくださった皆様に心から
感謝しています！徳島、高知、愛媛、香川の各県では、
それぞれに喜びと思い出に残る体験がありました。

ホームステイと共同プログラムは、私たちの学生にと
っても、リーダーである私たちにとっても特別なもの
でした。四国の家庭に温かく迎え入れられたことは特
別な機会であり、その思い出はいつまでも私の心に残
ります：私には大切な思い出がたくさんあります。共
同プログラムには学校訪問も含まれていました。そこ
では日本の学生達が入念に準備し、アメリカの学生達
に重要な問題について熟考するように促しました。私
たちは重要な文化施設を訪れ、多くのイベントや式典
に参加し、知識を深め、広げました。また、私たち23
人全員にパン屋※4を寛大に開放してくださったロー
タリアンにも感謝します。私たちが心から楽しんだ経
験に対して、彼の名刺を見つけて個人的にお礼を言い
たいです。

学生はそれぞれ独自の経験を持ち帰り、さまざまな面
で成長しました。もう一人のリーダーであるキム・デ
ッカーから、閉会式でのザヒル・ガイ学生のスピーチ
の録音を受け取りました。それを書き起こしてここに
添付します※5。この学生は、訪日STYE（青少年短期
交換）が彼の人生にもたらした変化を示しました。あ
なた方のプログラムの重要性をこれ以上に表現できる
ものはありません。誰かがこれを日本語に翻訳して、
閉会式に出席したすべての人、および訪日STYEに関
係するすべての人に思い出として共有してくれること
を願っています。ご覧のとおり、あなた方はこのプロ
グラムを大成功に導くのに貢献してくれました。

※1：夏見良宏･地区ガバナー（丸亀RC）
※2：大島浩輔･地区パストガバナー（徳島プリンスRC）

※3：篠田日出海･地区国際奉仕委員長（高松南RC）
※4：「焼きたてパンたかはし」高橋武良（鳴門RC）

※5：�７ページ参照

短期交換訪日団よりお礼

カレン・ジョンソン国際ロータリー7475地区　訪日団リーダー
グレーターニューブランズウィックRC 理事

短期交換事業

国際奉仕委員会
短期交換小委員会

地区だより
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The warmth and generosity of  the Rotarians and 

others whom I met stays in my heart, and I'm sharing 

the experiences with people here in the US. Last week 

I spoke to the Greater New Brunswick Rotary Club, 

which supports the STYE. They saw the series of  

pictures which Fujisaki-san shared on a USB drive 

while I spoke of  the experiences. Outstanding.

 

Attached is a book on the Japanese Nobel Laureate 

Dr. Syukuro "Suki" Manabe. I created it to show the 

close ties between your district and ours, and how 

working together enables significant progress to be 

achieved. Background: Immediately after the Nobel 

prize was announced, a celebration and discussion 

with Manabe-san and collaborating experts was 

held at Princeton University/NOAA-GFLD. I was 

fortunate to be invited, to talk with him and to take the 

pictures which I included in the book. The President 

of  the Princeton area Rotary Club worked with me to 

put together this book. I hope that you enjoy it.

 

Please share this message and the two attachments 

with those who cannot access the info2425@rid2670.

jp address. Special thanks go to Oshima-san and 

Yumi-san, who accompanied us on many segments 

of  our voyage and to Shinoda-san who extended my 

homestay with his family. Kim Decker and George 

Wentz both join me to express our heartfelt thanks 

to all.

 

Many thanks and kind regards,

Karen Johnson

Leader, 2024 STYE Japan, District 7475

Board of  Directors, Greater New Brunswick Rotary 

Club

私が出会ったロータリアンや他の人たちの温かさと寛
大さは私の心に残り、私はここアメリカでその経験を
人々と共有しています。先週、私はSTYEを支援して
いるグレーター・ニューブランズウィック・ロータリ
ー・クラブと話をしました。私がその経験を話してい
る間、彼らは藤崎※6さんがUSBドライブで共有した
一連の写真を見ました。素晴らしいです。

添付されているのは、日本のノーベル賞受賞者である
真鍋淑郎博士に関する小冊子※7です。あなたの地区
と私たちの地区の密接なつながり、そして協力するこ
とで大きな進歩が達成されることを示すために、この
小冊子を作成しました。背景：ノーベル賞が発表され
た直後、プリンストン大学/NOAA-GFLD（アメリカ
海洋大気庁－地球流体力学研究所）で、真鍋さんと協
力専門家による祝賀会とディスカッションが開催され
ました。私は幸運にも招待され、彼と話し、この小冊
子に載せた写真を撮ることができました。プリンスト
ン地区ロータリークラブの会長が私と協力して、この
小冊子をまとめました。楽しんでいただければ幸いで
す。

このメッセージと２つの添付ファイル※8を、info2425@
rid2670.jpのアドレスにアクセスできない人々に共有
してください。私たちの訪問中の多くの期間、同行し
てくれた大島さんと由美さん、そして家族と一緒にホ
ームステイを延長してくれた篠田さんに特に感謝いた
します。キム・デッカーとジョージ・ウェンツも私と
ともに、皆様に心からの感謝を申し上げます。

心より感謝申し上げます。
カレン・ジョンソン
2024 7475地区青少年短期交換リーダー
グレーター・ニューブランズウィック・ロータリー・
クラブ理事

Google翻訳アプリで翻訳しているため、翻訳に誤りがある可能性があります。

※6：藤崎吉正･地区短期交換委員（徳島プリンスRC）
※7：「ShikokuNobelPrize-Joining7475+2670」

　　 �2024-2025年度 国際ロータリー第2670地区ホームページ https://www.rid2670.jp の「ダウンロード」→「その他」タブから　　　　
ダウンロード

※8：「短期交換訪日団 フェアウェルパーティー お礼挨拶（訪日団 学生代表 ザヒル・ガイ）」（７ページ参照）と※7
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ザヒル・ガイ、2024年７月短期青少年交換学生のフェア

ウェルパーティーにて

こんにちは。

日本は、私が幼い頃から、とても管理されていて、むし

ろ小部屋の中に閉じ込められているようなアメリカから

国外へ出かけて探検するのが、ずっと私の夢でした。

子供の頃、私は郊外の素敵な町で育ちました。あまり出

かけませんでした。家族は他のみんなのように世界中を

旅行できるほどお金がありませんでした。でも、アメリ

カの外を見る機会はとても良かったので、何にも変えら

れません。

私が行かないように励ましてくれた父、父の姿、母の姿、

姉に感謝します。姉は私に行ってほしくなかったのです。

冗談です（笑）

日本は私を人としてだけでなく、男としても変えてくれ

ました。日本は私に他人を尊重する方法、最初から知ら

ない人と仲良くする方法を教えてくれました。最初から、

気を悪くしないでください、私は誰も好きではありませ

んでした。

私はいつも人混みの中で後ろに座るような無口な人間で、

誰ともうまくやっていけないと思っていましたが、今回

の旅行は、最初は信頼していなかった人や学校で知り合

った人にも心を開くのに本当に役立ちました。

とにかく、日本に戻って家族を訪れ、今度できた友達や

かわいい猫や犬に会いに来ることができるのを望んでい

ます。（笑）来年くらいには、ここでみんなにまた会うこ

とができるのを希望しています。

Zahir Guy, at Closing Ceremony July, 2024 Short 

Term Youth Exchange

Konichiwa

Japan has always been a dream of  mine, ever since 

I was a kid - to explore, go outside my boundaries 

of  America even when I was very young, well kept, 

more like kept inside a cell.

When growing up, I grew up in the suburbs, in a 

lovely town. Didn't go out much. Family didn't really 

have enough money to let us go around the world 

like everyone else would but this chance of  seeing 

outside of  America was so good, I wouldn't change it 

for a thing.

I would like to thank my father, my father figure, my 

mother figure, my sister for encouraging me not to 

go. She didn’t want me to go. Kidding  [laughter]

Japan changed me not just as a person but as a man. 

It has taught me how to respect others, get along with 

people I didn't even know from the beginning. From 

the beginning, no offense, I didn't like anybody at all.

I was always a silent person who would sit behind 

in the crowd anyway I guess not get along with 

everybody, but this trip in general really helped me 

open up to people who I didn't even trust at the 

beginning [or] get to know at school.

Anyways, I hope that I can come back to Japan and 

visit my families, that I've made my friends I've made, 

the cute cats and dogs. [laughter]. I really hope that I 

can see everyone here again, maybe next year.

Google翻訳アプリで翻訳しているため、翻訳に誤りがある可能性があります。

短期交換訪日団 
フェアウェルパーティー お礼挨拶

ザヒル･ガイ国際ロータリー7475地区
訪日団 学生代表

短期交換事業

国際奉仕委員会
短期交換小委員会

地区だより
2 0 2 4
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　９月24日～25日、愛媛大学社会共創学部産業イノ
ベーション学科の１年生26名が、川之江RCのある
四国中央市に“産業技術調査”という授業の一貫と
して来訪しました。産業技術調査の目的は、県内産
業の水産業、ものづくり産業、そして紙産業の３か
所の現場を訪問し、産業規模や技術を学ぶことです。
四国中央市は、紙製品の出荷額では19年連続日本一
の紙産業のまちです。そこで愛媛大学は当市に、平
成30年に紙産業コースを開設し、地域産業を支える
人材育成を目的に教育が始まりました。
　途中コロナによる事業の中止があったものの今年
で７回目となります。支援の内容は、松山から四国
中央市までのバス代の提供とクラブメンバーとの食
事を交えた交流会です。
　交流会では、大学生に我々会員に聞きたい内容を
事前にアンケートし、今年は特に「夢について」答
えていただきました。それを基に、食事を共にして
リラックスした雰囲気で始まりました。大学生から
は、社会人になる不安、大学時代の過ごし方、成功
談や失敗談、仕事の選び方、経営して苦労している
事、その乗り越え方など、熱心な質問が次から次へ

と上がり、会員か
らはストレートな
体験談で答えまし
た。学生への励ま
しや応援を送った私たちですが、逆に今の若者たち
の思いや考え方に触れ、参加した会員の学びになり
ました。お互い有意義な時間を過ごすことができま
した。
　今後は、ローターアクトクラブの創設や様々な学
生支援活動を模索し、未来の地域の担い手として地
元企業に就職し育っていくことを願って支援を続け
ていきたいと思っています。

愛媛大学社会共創学部学生支援
「夢」応援プロジェクト     25

[WED]

宮 内  哲 也川之江ロータリークラブ
ロータリー財団委員会 委員長

クラブだより

2 0 2 4

9/24
[T UE]

川之江RC
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クラブ紹介

 新居浜RC 　
当クラブは、本年で72年目を迎えました。現在、69名の会員が18の委
員会に分かれ、伊藤省司会長の方針である「地域のための奉仕で公共イ
メージの向上を図ろう」を合言葉に、活動をしております。
特に本年度からは、別子銅山近代化産業遺産ガイドブック4000冊を、
市内全小学 6年生を対象に 3年に渡り配布を始めて参ります。
伝統と格式高い倶楽部であり続けるために、変わり続けて参ります。

 新居浜南RC 　
当クラブは、会員数は少ない
ものの団結力は強く、親睦活
動を活発に行っています。ま
た、地元に根差したクラブと
して、まさき育成園の利用者
との交流、あかがねマラソ
ンや市民一斉清掃への協力等、
地域社会で奉仕の理念を実践
しています。会員減少等の問
題はありますが、会員増強に
向けて一致団結し、クラブを
強化していきます。

会 長  伊 東  省 司 　 幹 事  吉 田  達 哉

会 長  岡 林  義 幸 　 幹 事  古 川  智 脩  

随行者コメント

新居浜RCと新居浜南RCの合同例会に、夏見ガバ
ナーと藤枝ガバナー補佐と 3名で訪問してきまし
た。

新居浜RCは、会員数69名の大所帯で事業が多いよ
うです。約20事業程度あり、直近では別子銅山ガ
イドブックを4000部作成しました。次世代に続く
活性化したクラブと言えるでしょう。

次に、新居浜南RCは、会員数18名。会長及び各
委員長の構成を 2年間固定しています。これによ
り、充実したクラブ運営を行っています。会長は

じめ、なかなかお昼に例会の時間
がとりづらいメンバーが多く、夕
刻例会を行いその後飲みに出てい
くパターンが多いようです。この
時に、飲みにケーションで会員相
互の親睦を深め、新入会員の勧誘
を行っています。活動は、例会主
体で、仲間意識の強いクラブだと
感じました。� （森高 克彦）

クラブ紹介　

私達、伊予RCは創立46年で、今年度は 2人の入会者の方に加え永年念願であった女
性会員も誕生しました。
チャーターメンバーの方も健在で若いメンバーも各委員会にて活発に活動を行い、ロ
ータリアンとしてこの地域で重要な役目を果たす職の方もたくさんおり企業人として
地域のリーダーとして回りの方々から信頼を集めていると思われます。

随行者コメント

伊予RCは長きにわたり短期ならびに長期交換学生を受け入れ、送り出してこられまし
た。最近は受け入れ側の環境の変化や、交換学生として来日する学生の価値観の変化
などに戸惑うことも多いとのことです。今年度は一
旦休止されましたが、今後も引き続き意欲的に取り
組んでいかれる方針であるほか、ロータリー菜園を
作り、要支援の生徒を招待して芋などの苗植えや取
り入れ体験をしてもらっているなど、長期交換事業
以外にも青少年奉仕に対する意識の大変高いクラブ
だと思いました。また、例会では持ち回りで会員が
ロータリーの友の記事を紹介し、ロータリアンとし
ての義務を意識されており、メリハリのある例会運
営であると感じました。今年度は初めて女性会員が
入会したこともあり、西山会長ほか危機管理、とり
わけハラスメントについての意識を高くもっておら
れるクラブだと感じました。� （和泉 清憲）

会 長  西 山  幸 雄 　 幹 事  向 井  哲 哉

2 0 2 4

9/5
[THU]

 リーガロイヤルホテル新居浜 石鎚の間新居浜RC・新居浜南RC

2 0 2 4

9/18
[WED]

 IYO夢みらい館 201伊予RC
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クラブ紹介

 松山東RC 　
当クラブは会員数23名と少人数では
ありますが、40～80代の会員構成か
らなり、若手～ベテランと幅広い会
員構成であり、絆の固いクラ
ブです。伝統である「高
校生英語スピーチコ
ンテスト」は今年で
23回目を迎えます。
一人一人が楽しみ
ながら、奉仕の心
を持ってロータリー
活動を行っています。

 道後RC 　
道後RCは会員数30名で少人数のク
ラブではありますが、今年度も会
員増強に力を入れ
クラブの活性化を
図ります。
入会年度の浅い会
員のみなさんが、
クラブに早くなじ
めるように、家族
例会、懇親旅行、
夜間例会などをと
おして会員間の親

睦を深めるとともに、恒例行事となった道後公園
の清掃活動など、地域貢献にも取り組んでいます。

会 長  岡 本  公 一 　 幹 事  渡 邊  丈 博

会 長  前 崎   明 　 幹 事  米 岡  弘 文

随行者コメント

道後温泉本館を過ぎてしばらく行くと、今回の会
場である道後山の手ホテルに到着しましたが、香
川県にない趣のある優雅なホテルだったので、最近、
ホテルの値上げをよく耳にするので、予算は大丈
夫なのかと思ったほど素晴らしい例会場だと思い
ました。
後で、一般会計の説明の中で 6 RCが合同で事務
局を運営していると聞き、納得しました。
松山東RC及び道後RCとの会長・幹事との懇
談会で共通していることは、比較的会員数
が少ないため、今後の予算が厳しくなって
いくので例会の回数を減らしたり、会費の
値上げも早急に考えなければならないという
ことでした。値上げについては先輩方もいつ

値上げしてもいいですよと理解されているようで
すが、今後のRCのことを考えると全員で取り組む
べき課題ということでした。
両RC共に纏まりのある素晴らしいクラブだなとい
う印象を受けました。� （後藤　修）

2 0 2 4

9/19
[THU]

 道後 山の手ホテル松山東RC・道後RC
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クラブ紹介　

当クラブは、今期63年目を迎えます。現在の会員数は、29名（平均年齢58歳）。
女性会員も新たに加わり、30代から80代までのバランスの良い会員構成です。
ゴルフ同好会の参加者も多く会員の交流は活発です。奉仕活動は、継続事業で
ある前神寺お接待、西条RC旗争奪少年野球大会など積極的に活動予定です。

随行者コメント

西条RCは会長・幹事の懇談会で、過去 3年間は会員数は減少していないが、会
員総数28名のため、会長・幹事・理事な
どの委員会編成に苦慮しているようでし
た。しかしながら、人数的には纏まりも
良く、例会場は落ち着いていて和やかな
雰囲気でした。
会長・幹事の懇話会の時に 4人共に黄色
のロータリーのネクタイをしていたのが
印象的でしたが、例会場でも全員が同じ
ネクタイをしていたのでビックリでした。
また、例会場の花瓶に生け花を生けてい
たので、珍しいなと思いました。この生
け花は何人かの会員が自宅で育てている
花を毎回持ち寄って生けているそうです。
RC各にいろんな工夫としていると思い
感心しました。� （後藤　修）

会 長  桧 垣  浩 三 　 幹 事  髙 橋  宏 幸

クラブ紹介　

当クラブは、松山市を拠点に87年にわたり活動を続けてきた伝統あるクラブです。今年
のテーマは『活気とインパクトをもたらそう』にいたしました。会員数は現在72名で、近
年は女性会員も増えつつあります。メンバーが一丸となって、サマースクール、桜の植樹、
清掃活動、及び献血活動等を通じて地域社会に貢献しております。

随行者コメント

会員総数66名という大きな規模の歴史あるクラブに訪問させていただきました。第一印
象としては女性会員が 7名もおり、女性が生き生きとしているクラブだと感じました。
また、例会の雰囲気も良く、メンバーそれぞれの意見が言いやすい、会員間の交流が目
に見える存在感があるクラブでした。
会長・幹事懇談会や例会の中でもロータリ
ーは地域のために何ができるのかを語り合
い、ロータリーの存在意義を考えておられ
ました。
また、ロータリーは人を育てる団体と捉え
ており、今の子供達をサポートし育ててい
くためにできることをクラブの行動計画に
反映していきたいとの思いも伺いました。
流石、2670地区の代表的な存在である松山
RCだと、志の高さにロータリアンとはこう
ありたいと思わされる刺激的な時間を過ご
しました。� （稲田 達典）

会 長  菅 井  久 勝 　 幹 事  菊 野  先 一

2 0 2 4

9/20
[ F R I ]

 西条商工会議所 4 階大ホール西条RC

2 0 2 4

9/24
[T UE]

 ANAクラウンプラザホテル松山松山RC
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 今治RC 　

クラブ紹介　

今治RCは、大阪RCのスポンサードの下、1934年10月17日に日本で13番目、四国
最初のクラブとして創立され、今年90周年を迎えます。周年準備委員会は前年
度末から活動開始し、10/19の記念式典に向けて準備しています。また今回初め
て開催される「ガバナー公式訪問今治 3 RC合同例会」の最初の主管として、他ク
ラブと協力しながら継続的に活用可能なフォーマットを構築しています。
従来から各委員会は諸方面を網羅した活動を行ってきましたが、加えて今年度は
RIの方針である「ビジョン声明」「行動計画」との整合性を意識した方針を策定しま
した。大きく変化するRIの考え方に則した形への移行準備初年度として「推奨さ
れる 5つのクラブ委員会」の会員への事前周知や、行動規範の掲示、DEIを学ぶ
企画なども実施します。
マナーや予算管理の徹底など、緩み
がちだったクラブの雰囲気を引き締
めつつ、会員増強にも励み、活力を
もって新しいことに対応できる、和
やかなクラブを目指します。

会 長  村 上  裕 一 　 幹 事  楠 橋   功

 今治北RC 　

クラブ紹介　

今治北RCは創立43年になります。会員数21名と少人数
ですが、それゆえ例会や事業、親睦会でも和気相合いと
した雰囲気で活動しています。
当クラブの継続事業である水源の森事業をSDGs（持続可
能な発展目標）とするために、会員増で基盤強化を図り、
会員の絆と親睦の輪をさらに広げることが今年度のクラ
ブ方針です。

会 長  居 倉  博 彦 　 幹 事  門 田  衛 和

 今治南RC 　

クラブ紹介　

当クラブは1962年に創立され、本
年62年目を迎えます。
1971年より長期交換プログラムに
取り組んでいます。この活動は当ク
ラブのもっとも誇れる事業となって
います。また、1976年より今治工
業高校インターアクトクラブ支援事
業を行っています。最近では、岡山理科大学獣医学部の奨学生の受け入れも行っ
ています。これからも次世代を担う若者の支援を行っていきたいと思っています。

会 長  檜 垣  政 重 　 幹 事  近 藤  周 治

　

随行者コメント

90周年を迎える熱量のあるクラブである。会
長幹事会では地区役員選出の手順、委員会構成、
行動計画の立案に関するローリングについてが
議題となった。地区役員選出については、所属
クラブの理事会で話を通すように地区側から通
知してほしいという要望があった。また、委員
会構成についてRIのモデルにどの様に合わせて
いくか、目標や地区研修協議会等ではどの様
に地区として分類し対応していくか協議された。
最後に 3 年先の会長にローリングを上手くする
にはの質問に、会長の任期を複数年とする案や、
行動計画を次年度、さらに次々年度会長を含め
て計画を立案する等の意見が出された。
※一番大切なのは「何をするか」である。
� （和泉 清憲）

　

随行者コメント

今治の中では比較的人数の少ないクラブではあ
るが、それを感じさせない温かみのあるクラブ
である。悩みとしては、人数が少ないクラブの
ために新たなプロジェクトを立てるのが難しい
ということがあった。クラブで誇りを持って取
り組んでいる「水源の森事業」を紹介いただき、
公式訪問後の松山への道中においてガバナーと
共に見学した。また、クラブ計画書の会長挨拶
についてロータリーの想いが反映された素晴ら
しい内容であった。� （和泉 清憲）

　

随行者コメント

非常にアットホームなクラブで65名の会員が在
籍している。委員会活動と構成について協議が
された。今治南クラブ内では忙しい委員会もあ
りながら、年に何回かの活動の委員会があるこ
とが相談された。RIが示した委員会構成について、
小さなクラブはすべてを兼ねてクラブ運営をし
てるところもある。夏見ガバナーより、実情に
合わせてやるでいい、余力があればやってみて
はどうか。� （和泉 清憲）

2 0 2 4

9/26
[THU]

 今治国際ホテル クリスタルホール今治RC・今治北RC・今治南RC
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 松山RAC 　

クラブ紹介　

随行者コメント

総勢12名（男性 9 名、女性 3 名）の1979年に発足したロ
ーターアクトクラブである。例会は第 2火曜、第 4水曜
の月 2回に開催されている。積極的に松山地区のロータ
リークラブへ参加あるいは例会内でロータリアンをお呼
びして卓話を行っている。活動として、海岸清掃＆BBQ、
ハロウィンイベント＆街中清掃など、楽しい内容とボラ
ンティア活動を組み合わせて行っている。SNSの発信を
盛んにしており、数値目標を立ててクラブの活動計画に
組み込んでいる点など、社会人RACならではの若さと実
務を兼ねた素晴らしいRACであった。� （和泉 清憲）

会 長  宮 下  斗 馬 　 幹 事  木 下  達 雄

 松山大学RAC 　

クラブ紹介　

随行者コメント

総勢12名（男性 9名、女性 3名）のローターアクトクラブ
で毎週水曜18：30例会をしている。メンバーは 3 年生が
中心、ただ 2 年生が主導している。RACへの入会動機と
しては寮の先輩など、紹介で入ることが多とのことであ
った。ローターアクトをアピールのためTシャツを着て清
掃活動や学祭での出展により社会貢献を行なっている。
� （和泉 清憲）

会 長  千 秋  海 翔 　 幹 事  細 川  歓 他

2 0 2 4

9/26
[THU]

 番町公民館 3 階 大会議室松山RAC・松山大学RAC
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クラブ紹介　

随行者コメント

会員数82名（うち 1年生45名）、例会は月に 2回。
クラブターゲットを「躍進」とし、ボランティア活動の参加に
より知名度も上がり、地域との繋がりが深まり、協力依頼が
増える好循環ができている。会員数が多いため、イベント毎に実行委員会を編成し、短期間
で事業を実施している。今後はロータリークラブとの連携を一層深め、より強い地域との繋
がりをもつ活動を行っていきたいとのこと。
夏見ガバナーからは、ロータリーは国際的な組織であること、既成概念にとらわれずグロー
バルな視点をもって事業を考え、なんでも相談してほしいと伝えられ、また、クラウドファ
ンディングやグローバル補助金を利用した、他のローターアクトクラブの取り組みも紹介さ
れ、将来的な経済性の自立についても話をされました。� （和泉 清憲）

会 長  高 木   響 　 幹 事  高 橋  和 希

クラブ紹介　

クラブ創立68年目に
なる伝統のあるクラブ
です。これまでに 5
人のガバナーを輩出さ
せていただいています。
新旧のメンバーが親睦
を深め、和気あいあい
とした雰囲気の中、奉
仕活動ができています。
古き良きことと新しい
ことがうまく融合した
クラブ運営を目指して
います。

会 長  多 田  浩 三 　 幹 事  松 木  リ カ

随行者コメント

高松南RCは創立67年を迎え、過去ガバナーを 5名も輩出した歴史のあるクラブで会員の皆活動活動がロータリーをよく理
解されて行動されているのが伝わって参ります。特に感心させられたのがクラブ活動計画書です。なかでも前年度活動計画
を併記している点です。これにより委員会計画書を作成する場合、委員会全員で考え何か新しい計画を入れるようになるよ
うです。夏見ガバナーもこれがクラブ計画書のお手本であると賞賛されておられました。
多田会長は活動に参加しない（ゼロ活動の）人をゼロにする（ゼロゼロ運動）を本年のテーマとされ 8つの重点実施項目あげて
おられます。どこのクラブも活動に参加されない会員はいるものでゼロゼロ運動は参考になろうかと存じます。
又インターアクトのお世話も長年されておられ正にお手本となるクラブだと感じました。� （富田 隆造）

2 0 2 4

10/2
[WED]

2 0 2 4

10/2
[WED]

 JRホテルクレメント高松

 香川大学幸町キャンパス

高松南RC

香川大学RAC
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 さぬきRC 　

クラブ紹介　

さぬきRCは、17名の少ない会員数ですが、ク
ラブの活動を全員が把握し、参加しやすいよ
うに、メーリングリストやLINEグループを活用。
まとまりがとてもよく、奉仕活動や親睦に和
気あいあいと楽しく取り組んでいます。
前年度からは津田地区の「すなはまフェスティ
バル」に参加しています。また「鴨部川あじさ
いロード」の草刈り奉仕は10数年続けています。
急務とされている会員増強については、目標を設定して取り組んでまいります。

随行者コメント

現在会員数17名。クラブ最年少の会長が、しっかり運営されているのが印象的でした。来年
のIM、ガバナー補佐輩出に向けて決起集会を開くなど全員で盛り上げていこうとする勢いを
感じました。� （橘　英樹）

会 長  松 本   周 　 幹 事  金 江  信 宏

 東かがわRC 　

クラブ紹介　

東かがわRCは、昨年創立50周年を迎えました。
現在25名が在籍し、うち 3名は女性会員です。
会員同士とても仲が良く、和気あいあいとし
た雰囲気のクラブです。
昨年に引き続き、今年も会員増強に力を入れ
ていきます。

随行者コメント

現在会員数25名。三本松高校とのつながりが深く短期交換学生も先生が積極的に推薦してく
れるそうで、地域に密着した活動をされています。
昨年創立50周年を迎えられたことから、例会にてステファニーA.アーチックRI会長からの表
彰状の授与がありました。� （橘　英樹）

会 長  田 太  隆 司 　 幹 事  長 町  雅 人

2 0 2 4

10/7
[MON]

 トレスタ白山さぬきRC・東かがわRC

ガバナー公式訪問報告
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クラブ紹介　

創立は昭和12年 7 月24日、会員数は84名（内女性 8名。平均年齢63.8歳）で毎週木曜日の
12：30～13：30に例会を開催しております。クラブの歴史と伝統を重んじ、活動しています。
地元企業のみならず全国展開企業の支店長も多く入会頂き会員数が比較的多いので、会員
相互の結束と親睦を意識しています。
当クラブの今期のテーマである「ENJOY ROTARY ロータリーを愉しもう」のもと、会員に
例会や事業に積極的に参加し共に理解を深め一緒に愉しみながら会員相互の絆を深めてい
こうと活動しています。その絆で 3年後に迎える創立90周年に向けて一致団結して今後
も活動していきます。

随行者コメント

創立85年以上の歴史があり会員数も約
80名と香川を代表する格式の高いクラ
ブだと感じました。クラブの会員数が多
いだけでなく例会への出席率が高く、会
員のクラブに対する思い入れも感じとれ
ましたし、例会も和やかなム－ドで会員
同士の仲の良さも感じました。また、国
際奉仕での短期交換留学生や、米山記念
事業などの分野で活躍されている印象を
受けました。これからも地区を代表する
クラブとして、ご指導お願いいたします。
� （陶國 栄帰）

会 長  谷 口  邦 彦 　 幹 事  中 村  秀 樹

クラブ紹介　

高松東RCは、毎年出席率100％にこだわり続け、全会員49名で取り組んでおります。毎月
のゴルフ同好会コンペ等々が先輩後輩の壁をなくし、打ち解けやすく、例会に参加しやす
い雰囲気づくりを後押しています。『次代を担う子供達に夢を』のテーマのもと、本年度も
小学生と米山奨学生の皆さまとの国際交流事業を展開してまいります。

随行者コメント

11時30分より会長幹事懇談会が始まった。夏見ガバナーより、高松東RCの事業の中でも
2670地区米山奨学生が円座小学校にて交流を図る事業についての重要性を話された。米
山奨学生と小学生が交流する事業の発展を強く望まれ、資料映像作成やメディアへの情報
提供、他のクラブへの事業紹介促進を依頼された。またロータリークラブには目的が一致
すればネットワークを使い、人を結び付け、
意味ある事業を拡大する力があると語られた。
山村会長より行動計画推進委員についての質
問があった。夏見ガバナーより危機管理委員
会設置の必要性を話し、懇談会は終了した。
12時30分より例会が行われた。点鐘の後「我
らの生業」斉唱、バナー交換が行われた。会
員に同級生が居り昼食後、喫煙室にて話をし
た。「高松東RC会員は仲が良い」「出席率100％
を継続しており、必ずメークアップをする」
との事だった。夏見ガバナーの卓話の後、集
合写真を撮影し例会は終了した。� （林　毅）

会 長  山 村  亨 二 　 幹 事  浜   圭 司

2 0 2 4

10/10
[THU]

 JRホテルクレメント高松 3 階「玉藻の間・西側」高松RC

2 0 2 4

10/8
[T UE]

 リーガホテルゼスト高松高松東RC

ガバナー公式訪問報告
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クラブ紹介　

当クラブは創立1969年 4月14日で同年11月 9日にチャーターナイトを迎えました。2670地区
香川第一分区に属し分区の中では 5番目に古いクラブです。2012-2013年度において木村大
三郎ガバナーを輩出しクラブ全員で地区大会を支えました。当クラブには同好会が「ゴルフ」
「野球」「旅行」「五木会」とあります。過去にはミャンマーにて小学校の校舎贈呈や子ども食堂
の支援を行いました。

随行者コメント

高松西RCは今年で57年を迎える歴史のあるロータリークラブです。江島繁夫会長、岩本達也
幹事を中心に39名の会員で構成されています。今年の会長スローガンは「子供のために」でガ
バナーのスローガンである「インパクトをもたら
そう　青少年に夢を」とまさに共通しているクラ
ブです。また、委員会として危機管理委員会を作
りクラブ 3 年計画もしっかりとした目標を掲げ、
今のロータリークラブを体現していると言えます。
現在の課題としては、例会の直接出席率の改善だ
そうです。しかしながら今年度は出席率の大きな
向上が見られているようです。例会の雰囲気はと
ても和やか‼かつ例会場がJRホテルクレメント高
松なので、天井も高くゴージャスな雰囲気でした。
例会のガバナー入場の際は横断幕を作っていただ
き、最大のおもてなしをいただきました。全体記
念撮影も横断幕付きです‼� （岡田 将一郎）

会 長  江 島  繁 夫 　 幹 事  岩 本  達 也

クラブ紹介　

高松グリーンRCは、高松西RCをスポンサークラブとし1993年創立され、今年度で31年とな
ります。創立以来、「自然環境保護」「青少年育成」「災害に備えて」等をテーマとし奉仕活動を行
ってまいりました。2016年度以降、骨髄バンク応援団事業（骨髄バンク助け隊）という骨髄移
植のドナー登録支援及び命の授業を始め、市営峰山公園にアサギマダラ（およそ3000キロを旅
する蝶蝶）を呼ぶため、花壇を造成しフジバカマを植栽、他讃岐学園支援事業などより良い地
域社会づくりに貢献することを目指し継続的に活動活動しているロータリークラブです。
会員数減少、予算減少等の問題を抱えている現状ですが、同好会活動も含め、一丸となって
取り組んで参りたいと思います。

随行者コメント

高嶋会長の人柄の良さが、会員の皆様に浸
透し和気藹々とした例会運営をされている
印象を持ちました。また夜間例会というこ
とで、それぞれの仕事を終えて例会に参加
できることがクラブの特徴でもあるとおっ
しゃられてました。現在35名の会員がい
らっしゃいますが、会員数の減少で予算が
逼迫し対策を考えているそうです。居心地
のいいクラブづくりを高嶋会長、早川幹事、
十河会長エレクトが中心となって課題に向
かって、積極的に活動してほしいと思いま
した。� （陶國 栄帰）

会 長  高 嶋  由 昌 　 幹 事  早 川  幸 宏

2 0 2 4
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[ F R I ]

 JRホテルクレメント高松高松西RC

2 0 2 4

10/10
[THU]

 ホテルマリンパレスさぬき高松グリーンRC

ガバナー公式訪問報告
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分区 クラブ名 出席率
（%）

9月末
会員数 首比増減 9月末

女性会員数 例会数

高
知
第
Ⅰ
分
区

安 芸 87.27 20 0 2 3
中 芸 86.21 11 -1 0 3
香 長 96.88 11 0 0 3
高 知 中 央 73.75 47 1 0 2
高 知 東 100.00 54 -2 6 4
高 知 南 85.62 85 1 12 4

7RC 高知ロイヤル 95.38 22 0 3 3

高
知
第
Ⅱ
分
区

高 知 87.58 85 0 10 4
高 知 西 88.30 74 2 3 4
高 知 北 80.00 36 2 3 3
中 村 81.88 60 1 7 3
四 万 十 72.73 12 0 1 2
仁 淀 88.46 14 0 2 2
宿 毛 50.00 30 1 2 4

8RC 須 崎 65.63 16 1 0 2

分区 クラブ名 出席率
（%）

9月末
会員数 首比増減 9月末

女性会員数 例会数

愛
媛
第
Ⅰ
分
区

今 治 92.00 50 1 2 3
今 治 北 97.40 20 -1 1 4
今 治 南 100.00 65 1 0 4
伊 予 三 島 92.19 33 0 1 4
川 之 江 95.74 47 1 0 4
新 居 浜 100.00 69 1 2 4
新 居 浜 南 79.59 18 0 3 3
西 条 98.84 29 2 1 3

9RC 東 予 100.00 28 1 2 4

愛
媛
第
Ⅱ
分
区

伊 予 84.38 32 2 1 4
道 後 78.65 30 0 1 3
松 山 66.90 71 5 7 4
松 山 東 78.05 23 1 0 4
松 山 北 93.10 29 0 2 2
松 山 南 95.42 51 0 5 3
松 山 西 89.47 21 0 2 3
大 洲 71.43 29 0 2 3
宇 和 島 85.19 18 0 2 3

10RC 八 幡 浜 83.61 22 1 1 3

分区 クラブ名 出席率
（%）

9月末
会員数 首比増減 9月末

女性会員数 例会数

徳
島
第
Ⅰ
分
区

徳 島 83.19 80 3 4 4
徳 島 東 60.71 54 0 2 2
徳 島 北 72.62 30 0 7 3
徳島プリンス 95.31 71 1 11 4
阿 南 63.19 51 1 3 3
阿 南 南 80.11 46 1 0 4
小 松 島 82.35 17 0 0 4
小 松 島 南 70.18 19 2 0 3
阿 南 中 央 78.79 17 0 3 3

10RC 徳 島 眉 山 63.64 11 0 1 2

徳
島
第
Ⅱ
分
区

阿 波 池 田 75.63 40 -1 1 4
御 所 73.08 27 0 5 4
鴨 島 83.63 46 1 5 4
鳴 門 70.42 49 3 5 3
鳴 門 中 央 79.82 35 0 2 4
徳 島 中 央 73.15 27 0 6 4
徳 島 南 68.92 37 1 3 4
徳 島 西 86.67 35 1 4 3
脇 町 84.46 37 0 2 4
阿 波 徳 島 45.83 16 -1 1 3

11RC 美 馬 60.58 26 0 4 4

分区 クラブ名 出席率
（%）

9月末
会員数 首比増減 9月末

女性会員数 例会数

香
川
第
Ⅰ
分
区

さ ぬ き 73.44 17 0 0 4
東 か が わ 92.00 25 0 3 3
小 豆 島 93.41 31 -1 2 3
高 松 100.00 84 1 10 4
高 松 中 央 87.37 33 1 0 3
高松グリーン 89.21 35 0 4 4
高 松 東 100.00 49 2 5 3
高 松 北 87.77 82 2 7 3
高 松 西 75.47 39 3 2 3

10RC 高 松 南 70.55 59 1 2 3

香
川
第
Ⅱ
分
区

観 音 寺 92.54 45 0 4 3
観 音 寺 東 82.00 27 0 4 4
琴 平 97.14 9 0 0 4
丸 亀 75.19 48 0 4 3
丸 亀 東 60.71 43 0 3 4
坂 出 99.10 38 0 1 3
坂 出 東 79.61 67 0 10 3

8RC 善 通 寺 87.77 39 3 0 4

出席率
（%）

9月末
会員数 首比増減 9月末

女性会員数

73RC合計 82.43 2,803 45 216

■ 9月度 出席報告
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佐 々 木  善 康 佐 野  博 三豊 田  章 二渡 辺  成 剛

浦 岡  正 義

西条RC 高知東RC高松南RC高松南RC

松山RC

����年�月��日ご逝去
享年��歳

ロータリー財団
メジャードナー

マルチプル
米山功労者

米山功労者
メジャードナー

物 故 会 員

ご冥福をお祈り
　　申し上げます

受 賞 者 一 覧受 賞 者 一 覧
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ガバナー月信はネット配信となっています。
ガバナー事務所のHPで月信の閲覧およびダウンロードをお願いします。

是非、ご登録いただきますようお願いいたします。

ガバナー月信は、地区ガバナー事務所と会員の皆様との情報共有ツールです。
日頃の奉仕活動等を下記へお送りください。

物故会員の連絡について

クラブ名、氏名、逝去年月日、年齢と顔写真（画
像ファイル名＝氏名）をお送りください。

受賞者紹介について

所定のExcelファイルにクラブ名、氏名、受賞種
別を入力の上、顔写真（画像ファイル名＝氏名）を
お送りください。

出席報告について

毎月最終例会後、翌月��日までにガバナー事務所
までメールまたはFAXでお送りください。

クラブの行事や活動状況等について

原稿と写真を添付の上メールでお送りください。

国際ロータリー第2670地区 ガバナー事務所
E-mail：info2425@rid2670.jp

国際ロータリー第2670地区ガバナー月信編集委員会　地区代表幹事：和泉 清憲／担当幹事：塩田 等

〒763-0024 香川県丸亀市塩飽町48-1 丸亀プラザビル5F　TEL：0877-35-8382（080-2553-7208）　FAX：050-3171-2778

I n f o r m a t i o n

Rotary  In ternat iona l  D is t r i c t  2670

第����地区

ガバナー事務所から情報配信いたします

ガバナー月信編集委員会からのお知らせ

https://www.rid2670.jp

記事投稿のお願い

monthly2425@rid2670.jp宛先 毎月15日締切

https://www.rid2670.jp/%E5%9B%BD%E9%9A%9B%E3%83%AD%E3%83%BC%E3%82%BF%E3%83%AA%E3%83%BC%E7%AC%AC2670%E5%9C%B0%E5%8C%BA%E3%82%AC%E3%83%90%E3%83%8A%E3%83%BC%E6%9C%88%E4%BF%A1
mailto:monthly2425%40rid2670.jp?subject=%E6%9C%88%E4%BF%A1%E2%97%8F%E6%9C%88%E5%8F%B7%E5%8E%9F%E7%A8%BF
mailto:info2425%40rid2670.jp?subject=
https://www.youtube.com/channel/UCqnWVSAa8t6lwwXvC8IZI4Q
https://x.gd/BDSax
https://www.facebook.com/profile.php?id=61561700611768
https://x.com/RID2670DEI
https://www.instagram.com/ri2670it/
https://www.rid2670.jp
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